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觀展更懂國安 港人希望「添食」
曾鈺成：今年準備略急 冀明年擴規模更吸引

香港文匯報訊（記者 郭天

琪）「全民國家安全教育日」

香港展覽日前首次在港舉辦，

通過圖文、影像資料和實物展

示等方式，系統介紹了國家安

全的重要性及香港的治安情

況。有昨日參觀展覽的市民表

示，在觀展後加深了自己對國

家安全的了解，並希望主辦機

構以後舉辦更多大眾化的展

覽，讓更多香港市民加深對國

家安全的認識。主辦單位之

一、「香港願景計劃」召集人

曾鈺成表示，他希望明年能擴

大展覽規模，並通過更豐富、

生動的展覽方式吸引更多學生

參觀。

正在進行的全民國家安全教育主
題展得到了眾多學校和學生的支
持，導賞員亦由中學生義務擔任。
一名學生導賞員在接受香港文匯

報記者採訪時表示，擔任導賞員之
前，自己對全民國家安全教育日這一活動一知半
解，真正開始準備講解資料和接受導賞員培訓
時，才真正理解了國家安全的含義廣泛，除了軍
事安全、政治安全，金融安全等也屬於國家安全
的範疇。
他還說，自己負責4天的導賞工作，每天要進

行五六場解說。
雖然辛苦，但他仍覺得是難能可貴的經驗，對

自己以後的發展定會有所幫助，其家人也非常支
持他擔任義務導賞員的工作。

■香港文匯報記者 郭天琪

港生當導賞員 學識國安真義

■中六學生擔任全民國家安全教育主題展導賞
員。 香港文匯報記者劉國權 攝

 &

是次展覽由香港政策研究所和「香港願景計劃」主
辦，並獲得特區政府和香港中聯辦支持。展場設

於中環中國建設銀行大廈，展期持續至本月底，預計會
吸引數千人參觀。

3部分多角度解構國安
展覽昨日向傳媒開放，第一部分介紹了維護國家安全

的法律體系、總體國家安全觀以及國家安全的多方面內
涵等，強調香港根據國家憲法和基本法，應承擔維護國
家安全憲制責任。
展覽並介紹了國家主席習近平提出的總體國家安全觀
強調處理好的五對重要關係：既重視外部安全，又重視
內部安全；既重視國土安全，又重視國民安全；既重視
傳統安全，又重視非傳統安全；既重視發展問題，又重
視安全問題；既重視自身安全，又重視共同安全。
展覽的第二部分介紹了香港的治安情況。香港是全球
治安最好的城市之一，2018年以每10萬人口計算的罪
案率為728宗，是1970年以來的新低。
展覽並介紹了近年來特區政府在與內地及世界各地執
法機構合作打擊跨境罪案、槍械和戰略物品規管、反恐
和保安、打擊偷渡、網絡安全、貨幣體系、證券市場、
保險市場、公共衛生安全、核安全以及國際協作等方面
取得的成績。
曾鈺成介紹，特區政府為是次展覽提供了宣傳資料和

數據，中聯辦亦協助核實展覽資料，而現場展示的防彈
背心、頭盔等用具均由香港警隊提供。
他坦言，全民國家安全教育主題展今年首次在香港開

展，準備較為倉促，希望明年能將展覽規模擴大，用更通
俗易懂的方式向市民介紹國家安全，吸引更多市民參與，
並通過更豐富、生動的展覽方式吸引更多學生來參觀、學
習。
泉州台商投資區旅港鄉親聯誼會昨日二十多人一同觀
展。該會常務副會長吳振江表示，觀展後，自己加深了
國家安全的了解，認識到國家安全不僅包括政治安全、
國土安全、軍事安全等傳統安全，也涵蓋網絡安全、金
融安全、科技安全等非傳統安全。
他希望主辦機構以後能舉辦更多大眾化的展覽，讓更

多香港市民加深對國家安全的認識。

■展覽介紹了維護國家安全的法律體系、總體國家安全觀等。 香港文匯報記者劉國權 攝
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香港文匯報

記者郭天琪 攝

■曾鈺成希望明年能
將展覽規模擴大。

香港文匯報
記者劉國權 攝
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■「2019全民國家安全教育日香港展覽」現場。 香港文匯報記者劉國權 攝

政府建議引入 600 部專營的士，並以招
標方式批出3個為期5年的專營權。社會對
改革的士行業討論多時，主要焦點在於應
否將網約車合法化，接受新技術，增加供
應引入競爭。從民意調查和消委會報告顯
示，主流民意對網約車合法化持正面態
度。政府選擇引入專營的士，以業界反對
聲音最少的方式作應對，效果聊勝於無，
實則避重就輕。期待政府以市民利益、市
場所需為出發點，落實以公眾利益為本的
的士業改革。

600部專營的士，數量只佔全港18,000輛
的士約3%，對市場的影響微乎其微，而且
運營模式仍是傳統一套，沒有觸及引入新
技術、大幅增加供應的核心問題。正如立
法會交通事務委員會主席陳恒鑌所言，政
府的做法是杯水車薪及對錯焦點，而受制
於人手不足，專營的士的可持續性也成
疑。

本港討論多年、在其他地方行之有效的
UBER、滴滴等網約車，與傳統的士業有
本質區別。網約車公司不用額外買車輛及
僱用司機，只要通過平台與司機拆佣即可
經營。移動網絡技術日益成熟，網約車式
共享經濟，可以利用閒置或有剩餘運力的
私人車輛，滿足乘客點對點出行的需求，
是善用新技術達至資源運用最大化的辦
法。網約車在全球範圍茁壯成長，而的士
業遭遇困境，足以說明誰更適應時代發展
的趨勢。

目前本港的士業存在的亂象，根源在於
的士牌照供應不足。本來網約車的出現，

可以有效解決此一問題，但是由於牽涉到
業界的利益，遭到強烈反對，並以法律不
容許、造成不公平等理由，拒絕政府開放
市場予網約車。 但事實上，許多歐洲國家
已提倡「保護工作者而不是工作」的理
念，引入新技術，允許網約車經營。從其
他地區的經驗所見，雖然網約車出現、出
租車增加而令租車費下降，但乘客也大
增，的士業的餅做大了，的士司機可兼營
網約車，收入不降反增。

當然，網約車出現，的士牌持有人是最
大輸家。但是，本港的士牌照永久由個人
持有並可轉讓的制度，本身就不合理，造
成長久以來的「炒牌」活動，的士牌動輒
數以百萬計，在這種制度下，的士司機、
乘客都是輸家，唯有的士牌持有人獨贏。
政府必須正視問題，順應新技術的發展趨
勢，與時俱進修改法例，以便引入網約
車，改變的士業界生態。

消委會早在2017年就發表報告，建議政
府發出網約車平台的許可證並作規管。香
港大學民意研究計劃早前進行「香港交通
服務意見調查」，結果顯示，有60%受訪
者，認為政府應制定鼓勵共享汽車發展的
措施，僅21%表示不支持；74%市民認為，
政府應將網約車合法化並作出規管。技術
進步誰也擋不住，最佳辦法是順應潮流，
否則將被淘汰。面對市民引入網約車、增
加的士供應的訴求，政府必須更積極改革
傳統的士業，以與時俱進的態度引入網約
車服務。

以公眾利益為本改革的士業
昨日立法會修訂《逃犯條例》的法案委員會首

次會議，資歷最深的議員、民主黨涂謹申主持選
舉正副主席程序。涂謹申與反對派議員默契配
合，以各種荒謬手法瘋狂拉布，經兩小時會議竟
未能進入正題選舉正副主席，情況前所未見。為
阻礙修訂《逃犯條例》，反對派無所不用其極，
蓄意拉布流會，是濫用權力騎劫公眾利益，他們
違背民意、漠視法治公義的劣行，讓廣大市民更
看清反對派從自己政治利益出發，為反而反、損
民自肥的本性，勢必激起主流民意的反感。

一如所料，反對派為狙擊修訂《逃犯條例》，故
伎重施，大打拉布戰。但令市民詫異的是，反對
派的拉布戰，竟然連選出法案委員會正副主席的
會議也不放過。本來會議程序很簡單，議員報名
加入，然後選出正副主席，根本沒有值得爭拗的
地方。但反對派為盡量拖延時間，全然不顧顏
面，兩個小時全部浪費在故意製造的極其無聊問
題上。堂堂尊嚴議事廳，再次淪為反對派上演「小
學雞」式政治騷的舞台。這可笑、可悲、可氣的一
幕，涂謹申的縱容和反對派的配合都難辭其咎。

法案委員會共有 62 名議員報名加入，會議一
開始，主持會議的涂謹申逐一讀出62 名議員的
名字，期間故意發錯議員名字的讀音，就此擾攘
一番；就他是否有權處理規程的問題，又容許每
名議員發言 2 分鐘。涂謹申拉布之心，路人皆
見。他刻意放縱，其他反對派議員自然心領神
會，使用渾身解數，拖得就拖。面對建制派議員
對其主持會議手法的批評及質疑，涂謹申辯稱自
己是按議事規則辦事。必須指出的是，涂謹申是
把歪理當真理，混淆是非，愚弄公眾。即使立法

會的法律顧問認為，根據一般原

則理解，負責主持主席選舉的議員，享有處理當
時所需舉行選舉的一切合理所需權力；但必須明
白，這個權力是要用於維持選舉的正常程序，而
不是用於擾亂秩序。就像警察擁有使用警棍、警
槍的權力，是用於面對實際發生的違法事件，絕
不能自己製造混亂然後行使警權。

涂謹申濫用主持會議的權力，為拉布提供方
便，同拿警槍協助匪徒打劫有何區別？反對派一
向抹黑政府和建制派「有權用盡」。其實，涂謹
申和反對派議員今次拉布的拙劣表現，又一次讓
市民領教了什麼是真正的「有權用盡」。枉涂謹
申是最資深議員兼律師，難怪民建聯葛珮帆質問
涂謹申，「佢當我哋香港人傻㗎？」

更值得注意的是，立法會大會昨日恢復二讀財
政預算案的《撥款條例草案》，在反對派議員多
次要求點算法定人數下，最終導致流會。《撥款
條例草案》關乎經濟、民生發展，直接影響到公
務員薪金、綜援金的發放。拉布狙擊《撥款條例
草案》，反對派過往屢試不爽，備受各界強烈批
評，反對派近年才有所收斂。如今為狙擊修訂
《逃犯條例》，反對派故態復萌，再玩弄點人
數、製造流會的招數，又一次把審議《撥款條例
草案》當作要挾政府「跪低」的政治工具，不惜
犧牲經濟民生。

修訂《逃犯條例》，堵塞法律漏洞，彰顯法治
公義，獲得主流民意的支持。反對派明知反修例
不受民意歡迎，只能利用議會程序和議事規則的
灰色地帶，瘋狂拉布流會，拖得一時算一時，完
全不理民心所向、市民利益所在，這樣的議員還
能算是民意代表嗎？不怕日後受到民意懲罰？市
民的眼睛是雪亮的，奉勸涂謹申和反對派議員，
不要不撞南牆不回頭。

反對派瘋狂拉布阻修例 濫用權力損民利益
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